

Mitteilungsvorlage

Drucksachen-Nr. 0293/2015
öffentlich

Gremium	Sitzungsdatum	Art der Behandlung
Jugendhilfeausschuss	27.08.2015	zur Kenntnis

Tagesordnungspunkt

Mitteilungen des Bürgermeisters

Inhalt der Mitteilung

In der Anlage erhalten Sie die Auswertung der Elternbefragung zur Kindertagespflege 2015. Das hervorragende Ergebnis spricht für sich. Es macht u. a. deutlich, dass Kindertagespflege zumindest aus der Sicht der antwortenden Eltern eine geeignete Betreuungsform vor allem für jüngere Kinder (u3) ist.

Auswertung der Elternbefragung zur Kindertagespflege zum Ende des Kindergartenjahres (31.07.2015)

Am 21.05.2015 wurden 113 Elternfragebögen zur Bewertung der Kindertagespflege verschickt. Hiervon kamen 84 Bögen = **74 %** ausgefüllt zurück. Die Auswertung im Überblick:

Die Beratung und Vermittlung durch die Fachberaterin beim Jugendamt bewerte ich als:

sehr gut **42,8 %**, gut **27 %**, zufrieden stellend **7 %**, ausreichend **6 %**, schlecht **2 %**, keine Antwort **14 %** (z. T. Beratung nicht in Anspruch genommen).

Die Vermittlung erfolgte:

passgenau **47,6 %**, zeitnah **32 %**, verzögert **8 %**, zu spät **1 %**, keine Antwort **10,7 %**.

Die Tagesmutter entsprach meinen Vorstellungen:

Ja **100 %**, Nein **0**, nicht ganz **0**.

Mein Kind entwickelte sich in der Tagespflegestelle:

sehr gut **89 %**, gut **7 %**, zufrieden stellend **0**, keine Antwort **3,5 %**.

Die Atmosphäre in der Tagespflegestelle war (Mehrfachnennung möglich):

freundlich **97,6 %**, offen **94 %**, fröhlich **86,9 %**, natürlich **88 %**, ausgeglichen **74 %**, verhalten **0**, eingengt **0**, angespannt **0**, unruhig **2,3 %**.

Die Tagesmutter erwies sich im Umgang mit meinem Kind als (Mehrfachnennung möglich):

fachkompetent **90 %**, einfühlsam **86,9 %**, aufmerksam **92,8 %**, zugewandt **89,2 %**, liebevoll **86,9%**, unsicher **0**, gleichgültig **0**, oberflächlich **0**, nervös **0**, überfordert **0**.

Die Tagesmutter erwies sich im Umgang mit den Eltern als (Mehrfachnennung möglich):

engagiert **82 %**, aufmerksam **85,7 %**, partnerschaftlich **83 %**, kompetent **81 %**, keine Antwort **1 %**, gleichgültig **0**, unaufmerksam **0**, uninteressiert **0**, eher ablehnend **0**.

Die Tagesmutter genoss im Hinblick auf die Betreuung meines Kindes:

mein volles Vertrauen **93 %**, mein Vertrauen **5,9 %**, weniger Vertrauen **0**, keine Antwort **1 %**.

Mein Kind fühlte sich aus meiner Sicht bei der Tagesmutter (Mehrfachnennung möglich):

sehr wohl **88 %**, geborgen **75 %**, akzeptiert **73,8 %**, liebevoll betreut **78,5 %**, glücklich **86 %**, unwohl **0**, traurig **0**, missgestimmt **0**, unverstanden **0**, wenig beachtet **0**.

Die Rahmenbedingungen (Raum, Ausstattung, Spielmöglichkeiten/Angebote für Außenspiel) der Kindertagespflegestelle entsprachen meinen Vorstellungen:

voll und ganz **83 %**, ganz **13 %**, weniger **1 %**, gar nicht **0**, es fehlte: **1 %**

(Außenspielbereich)

Hier lesen Sie einige kurze Beurteilungen/Stimmungen von Eltern:

(Hinweis: der persönliche Name der Tagesmutter wurde durch „Tagesmutter“ ersetzt)

Wir haben uns sehr wohl gefühlt/ Wir haben unser Kind immer glücklich und zufrieden abgeholt/ sehr erfahrene Tagesmutter mit gutem Blick fürs Kind/ tolle Rückmeldung über die Entwicklung unseres Kindes/ so stellt man sich eine allseitig kompetente Tagesmutter vor!/ Tagesmutter mit vielen guten Ideen/ Tagesmutter hatte immer ein offenes Ohr/ eine bessere Tagesmutter können wir uns nicht vorstellen/ sehr flexibel und unkompliziert/ unsere Tagesmutter war ein wichtiger Bestandteil der Entwicklung unseres Kindes/ die Kindertagespflege war ausgezeichnet/ unser Kind wurde gut gefördert, tolle Abwechslung und Herausforderung/ die Tagesmutter war extrem qualifiziert, fördert Gesang, Motorik, Sprache- wir empfehlen die TM weiter!/ Einfach die Beste!/ engagierte Tagesmutter, die viele Zusammenhänge erkennt/ mein Kind freut sich hingehen zu können.

Folgendes möchte ich positiv/ negativ zur Tagesmutter anmerken:

(Hinweis: der persönliche Name der Tagesmutter wurde durch „Tagesmutter“ ersetzt)

Die Betreuung unseres Kindes war liebevoll, verständnisvoll und altersgerecht.
Die Tagesmutter war super, wir geben unser Kind mit sehr gutem Gefühl ab.
Die Tagesmutter hat eine angenehme, aber unaufdringliche Art, die den Kindern gegenüber aber dennoch verbindlich ist.
Unser Kind hat sich sehr gut entwickelt, es ging ihm einfach sehr gut und das war für uns ein beruhigendes Gefühl.
Wir hatten die perfekte Tagesmutter und waren so dankbar, dass unser Kind bei ihr sein darf.
Ich würde zu jeder Zeit ein weiteres Kind in diese Tagespflegestelle geben.
Wir hätten keine bessere Tagesmutter bekommen können. Ein Hauptgewinn!
Die Tagesmutter achtet sehr auf ausgewogene und kindgerechte Ernährung und kocht immer frisch.
Durch den wunderbaren Garten der Tagesmutter haben unsere Kinder die Gelegenheit in der Natur, an der frischen Luft ausgelassen zu spielen.

Das muss noch gesagt werden:

(Hinweis: der persönliche Name der Tagesmutter wurde durch „Tagesmutter“ ersetzt)

Nix!
Alles Super!
Danke für diese zutreffende Tagesmutter. Ich hatte viele Ängste und Bedenken, mein Kind in fremde Hände zu geben. Sie sind alle verflogen. Mein Kind fühlt sich voll integriert!!!
Ich wurde beim Jugendamt sehr gut beraten. Es wurde mir schnell eine gute Tagesmutter vermittelt. Dafür bedanke ich mich sehr.
Bin vollstens zufrieden!
Wir sind froh, dass wir eine so tolle Tagesmutter für unseren Sohn hatten.
Unser Kind hat sich sehr wohl gefühlt und sich im Zeitraum der Tagespflege gut entwickelt.
Vielen Dank für die Unterstützung.
Wir sind unendlich froh, den Schritt zur Kindertagespflege gemacht zu haben. So fällt die Arbeit um einiges leichter!
Die Förderung einer Tagesmutter durch das Jugendamt finde ich sehr gut. Für mich gibt es für mein Kind (U3) keine bessere Betreuungsform. Vielen Dank!